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《与神同行》 

在逆境中前行（8） 

 

 

你今天所遇见的难处是什么呢？你处在怎样的逆境中呢？不错，神会为了爱我们，以及为了

我们的好处而把苦难加给我们，但是神不希望我们浪费任何受苦的机会；神要我们在逆境中

成长，继续往前行，生命有更美好的表现。受苦的经验是难得的，要是我们能够抓紧这样的

机会，好好的学习神要我们学习的功课，我们的灵命，必然会有快速的增长。到底我们应该

以怎样的态度面对逆境呢？这是我们要经常思想和反省的。 

 

逆境对一般人来说，只会做成打击和创伤；但是对属神的儿女来说，情况却刚好相反。虽然

我们也会有伤痛的感觉，也会在逆境中有损失，但是我们同时可以在逆境中得着益处，得着

安慰和鼓励，这是一般人不能拥有的。我们之所以能够以不同的眼光来看逆境，是因为我们

知道神掌管着我们的人生，也知道神在逆境中有祂美好的安排和旨意。神期望我们在经历过

逆境之后，生命更刚强，更能够承担神所交托给我们的工作和重任。 

 

当然，我们没有神那样的智慧，能够看透万事，能够知道我们一生要走的路，但是我们可以

用信心信靠神，把自己完全交托在神手中，不管神的计划和旨意如何，我们只是顺服神的安

排，那就已经够了。每一次的打击，每一个不幸的遭遇，神都有祂的目的在其中，我们可以

寻求去明白；不过，即使我们不明白，这也不影响我们对神的信心 

。 

上一次我们说过了，神容许逆境临到我们身上的其中一个目的，就是要我们恨恶罪恶。神是

恨恶罪恶的，祂也要求一切属祂的人，和祂一样恨恶罪恶，这是圣经屡次提到的。我们不能

与罪妥协，要与罪一刀两断，彻底的摆脱罪恶，脱离罪恶，恨恶罪恶。 

 

神之所以要我们恨恶罪恶，是因为神爱我们，神不愿意看见我们受到罪的伤害和摧残，神要

保护我们，所以神宁可把我们放在逆境之中。神保护我们的方法，跟我们想象的不同，我们

以为，神如果保护我们，祂就应该把一切苦难和试炼都除去，不让我们遭受打击；只是神另

外有祂保护我们的方法。神容许苦难临到我们，其实是祂保护我们的一种方法，叫我们懂得

恨恶罪恶，不致于受罪的伤害。 

 

另一方面，神知道罪所带来的结果是什么，所以神要求我们恨恶罪恶，因为祂不愿意看见我

们一生承受罪所带来的苦果。罪的结果有时候是马上看见的，但有的时候却是迟些才临到的。

但是无论怎样，罪必定会带来结果和报应，这是必然的事。加 6:8 很清楚的说了：“神是轻

慢不得的，人种的是什么，收的也是什么。顺着情欲撒种的，必从情欲收败坏；顺着圣灵撒

种的，必从圣灵收永生。”既然在属灵的事情上，也是种瓜得瓜，种豆得豆，那罪恶所带来

的结果就是必然的了。神不希望看见我们一生受罪所报应，所以祂要求我们恨恶罪恶。 

 

还有，神知道犯罪所要付上的代价，是极其重的，因此神要我们远离罪恶，不要沾上不洁。

撒但在引诱我们犯罪的时候，他往往只提到犯罪所带来的欢愉和满足，却没有提到犯罪所要

付上的代价；当我们接受撒但的诱惑而犯罪的时候，我们心里所想的，自然也是罪中之乐，

而没有顾及所要付上的沉重的代价。神爱我们，祂不希望我们为罪付上这么重的代价，所以

神宁可让我们陷在逆境之中，要是逆境能够阻止我们犯罪，那么一点点的苦又算得了什么呢？

比起犯罪所要付上的代价，这些苦简直就是祝福了。 

 

罪不但会伤害我们，会叫我们遭受报应，付上极重的代价，罪更会夺去神要给我们的福气。

过去神有多少的福气，是因为我们犯罪而白白失去的呢？如果我们能够靠神的力量不犯罪，
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我们的生命，必然能承载神更多更大的福气。神希望把无限的福气赐给我们，祂希望我们的

生命，能够成为别人的祝福，所以神要我们离弃罪恶，不要让罪夺去神预备给我们的许多福

气。 

 

另外还有一点就是，罪会留下不能除掉的疤痕，这是非常可怕的事。不错，神会赦免我们所

犯的一切罪，主耶稣在十字架上所成就的救恩是永远有功效的，什么时候我们以真诚的心，

在神面前认罪，神都一定赦免，洗净我们的罪。约翰壹书一章九节是我们常常提到的应许，

经文说：“我们若认自己的罪，神是信实的，是公义，必要赦免我们的罪，洗净我们一切的

不义。”这应许在我们的一生中，是时刻有功效的，是随时可以发挥作用的。只是，神赦免

我们的罪，这并不等于罪就不会留下疤痕；事实上，罪所留下的阴影和疤痕，有时候是一生

也抹不掉的，它会一生跟着我们，叫我们感到不安和痛苦。 

 

神让我们受苦，有时候受极重的苦，其实就是要帮助我们免去罪的折磨。我们受苦，得以保

存正直，这远比我们在没有苦难的时候犯罪所带来的严重后果要好得多。虽然我们在逆境中

所受的，仍然是苦，但是这苦的性质跟犯罪所要接受的苦果，就很不相同了。当然，我们绝

不可能一生也不犯罪，这是不可能的。我们一天带着肉身生活，也会有机会犯罪，会软弱跌

倒，会承受罪所带来的伤害和苦果，也会留有罪的疤痕；只是我们如果能够在逆境中儆醒，

却能避过许多不必要的引诱，生命所受到的创伤和所留下的疤痕必然也会减少。 

 

好，另一个我们要思想的原因就是：神容许逆境临到我们，是迫使我们重新评估自己生活的

优先次序。很多悲剧都是可以预防的，只是很多时候，旁观者清，当局者迷，我们会在忙乱

的生活中迷失方向，看不清什么是生命中最重要的事，什么是次要的，而什么根本不重要。

我们会把事情的先后次序颠倒，致力于一些无关重要的小事，而忽略一些生死攸关的大事，

到结果显露出来以后，我们后悔已经太迟了，要补救已经来不及了。这就是人目光短浅的结

果，没有以真正的智慧去面对人生。 

 

人常常会为所做的事，以及所下的决定后悔，他们希望时光可以倒流，让他们再有第二次的

机会，只可惜事与愿违。有一个年老的父亲，在晚年的时候，十分感慨的说，他这一生最错

的事，就是忽略了他孩子真正的需要。这个父亲是一个出色的企业家，生意做得很大，也很

有成就，可是他的儿子却染上毒瘾，使他一生的希望落了空。固然他在事业上有成就，但是

正因为他年轻的时候，忙于事业，忙于赚钱，而没有关心孩子成长时候的需要，他没有时间

陪孩子聊天，没有时间跟他谈心事，结果孩子学坏了，再也挽救不来了。他说：如果他能够

重新再来，他一定不会把事业放在最重要的位置上，反而会多关心他的家人和孩子，只可惜

这一切都只化能化作慨叹，再也无法实现。人生有很多遗憾的事，有些可能是避无可避的，

但有些却是可以预防的，问题是我们必须知道怎样安排生活的优先次序，不要本末倒置。 

 

神容许逆境临我们，是让我们有机会重新评估生活的优先次序。今天，很多家庭问题，青少

年问题，以及社会问题，都是从最基本的生活问题所引发的。要彻底解决这些问题，不是增

加多少个社会工作人员，或者是增加多少社会福利，而是要调校人们的生活次序，让他们重 

新认识到，什么是最重要的。那就是说，我们得从观念上下手，帮助人建立正确的价值观念，

这才是治本的方法。当人懂得把重要的事放在首位，把生活的重点放得正确的时候，许多问

题自然能够迎刃而解了。 

 

基督徒应该有不同于世人的价值观念，我们的价值观，应该是圣经所给我们的价值观。神在

圣经里面告诉我们什么是最重要的，我们就要接受，把它成为我们自己的人生观和价值观，

主耶稣在太 6:33 说：“你们要先求祂的国和祂的义，这些东西都要加给你们了。”在主耶稣
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的思想里，神的国和神的义是最重要的，是属神的人应该看重的；至于属物质的东西，诸如

衣食住行这些，我们根本不用操心，因为神必然会供应给那些先关心祂国度的人。 

 

在神看来，物质的事永远是次要的，或者根本是不重要的。神对我们是这样的看待，神也希

望我们有这样的看法。神重视人，过于人所做的事。而神看人，是先看人的内心，而不是看

人外表的行为，更不是人的外貌。我们如果看物质的事，比神的事和人的事更为重要，那就

不对了。还记得主耶稣有一次赶鬼的神迹吗？他在格拉森的坟茔里，把一群鬼从一个失常的

人身上赶出来的时候，祂宁可牺牲了两千头的猪，而救回一个可怜的人。主耶稣看人的重要

性，过于别的，所以祂为了释放这个人，付出了极重的代价。今天，我们的价值观怎样呢？

神要透过逆境让我们重新反省自己的价值观，生活的先后次序。旧约圣经代下 26 章记载犹

大王乌西雅，他十六岁登位，年纪十分轻，什么经验都没，有可是他作王五十二年，圣经给

他的评价却十分高。乌西雅的秘诀在哪里呢？代下 26:4-5 说：“乌西雅行耶和华眼中看为正

的事，效法他父亚玛谢一切所行的。通晓神默示撒迦利亚在世的时候，乌西雅定意寻求神，

他寻求，耶和华神就使他亨通。”从乌西雅王的事迹中，我们知道，年纪轻不是问题，经验

不足也不是问题，问题乃是在于他有没有倚靠神，有没有定意行神眼中看为正的事。这跟主

耶稣要求人先求神的国和神的义，是一样的道理。由此可见，神的要求和心意，在旧约和新

约都是一样的。 

 

只可惜很多基督徒在逆境中没有觉悟，没有反省，没有寻求神的心意，以致仍然逃不了走错

路所带来的祸害，这实在是非常可惜的。苦是受过了，但是却得不到苦难所带来积极的作用，

这跟一般人受苦又有什么分别呢？其实神通常会在我们遇见问题以先，警戒我们，阻止我们，

问题是我们有领会神的心意吗？还是我们冥顽不灵，辜负神的一番好意呢？ 

 

还有一个原因，是神容许逆境临到我们身上的，那就是要试验我们的工作。主耶稣在登山宝

训的教导里面，最后以一个比喻来结束，就是两种根基的比喻。太 7:24-27，主耶稣说：

“所以凡听见我这话就去行的，好比一个聪明人，把房子盖在盘石上。雨淋、水冲、风吹、

撞着那房子，房子总不倒塌，因为根基立在盘石上。凡听见我这话不去行的，好比一个无知

的人，把房子盖在沙土上。雨淋、水冲、风吹，撞着那房子，房子就倒塌了，并且倒塌得很

大。” 

 

盖在盘石和沙土上的房子，在外表看来，可以一模一样，没有任何分别；只是经过试验以后，

就会原形毕露。神要试验我们的工作，而苦难就是试验的工具之一。所谓工作，不是单指我

们所作的工，更是包括我们的生命，我们一生的表现。 

 

我们可以说很漂亮得体的话，但是神所看的，不是我们说什么，乃是我们做什么。生命的实

质也不在乎说什么，乃在乎做什么。一个属灵的伟人，必然不是一个只有空谈，而没有行为

表现的人。我们要吸收神的话，让神的真理塑造我们的生命，然后我们在生活上把神的道实

行出来，这才符合神的心意。 

 

我们听的道理很多，但是我们有没有在日常的生活中实行出来呢？这就值得我们好好反省和

检讨了。我们的生命，是建基于盘石上呢？还是建基在沙土上呢？我们所得的属灵知识，只

是贮存于头脑之中，还是化作我们的行为呢？如果我们生命的根基只是建在沙土之上，那么

必然经不起风暴的考验；只有根基建在盘石之上，就是听了神的道而又切实遵行的，才能经

得起任何的风暴。神容许逆境临到我们，容许我们受苦受难，是为了试验我们的生命，看我

们能不能够达到神的要求和心意。 
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弟兄姊妹，不要忘记雅各所提醒我们的，雅 1:22-25 说：“只是你们要行道，不要单单听道，

自己欺哄自己，因为听道而不行道的，就像人对着镜子看自己本来的面目。看见，走后，随

即忘了他的相貌如何。惟有详细察看那全备使人自由之律法的，并且时常如此，这人既不是

听了就忘，乃是实在行出来，就在他所行的事上，必然得福。”我们要作一个行道的人，不

要让道理只停留在脑海中，倒要化作我们生命的一部份；只有这样的基督徒人生，才能够扎

实，才能够经得起任何的风暴和考验。 

 

人生必然会有风暴，有时候是强劲得我们自己无法抵御的，在这样的时刻里面，我们要放弃

自己的信仰吗？要向恶势力低头屈服吗？历代以来，有不少人的信仰就是在强权和暴力下屈

服了，这是十分可惜的事。他们放弃信仰，绝对不是表示这信仰不好，有问题，只是因为他

们没有真正认识到信仰的能力，也没有了解到信仰的宝贵，所以他们在压力下，以自己微薄

的力量去对抗，结果当然是失败。我们要认识信仰的宝贵，也要确信神的不变和信实，把我

们整个人生全都投靠在主的怀中，这样的生命才是神所喜悦的。 

 

神给我们生命的试验不是一次过的，乃是一生不断加给我们的。所以不要奢望经历过一次大

风暴以后，就可以一生免疫，那是不可能的。神会在不同的时刻里，给我们不同程度的试炼，

神知道我们能够承受多少试炼，也知道我们可以忍受多久。我们无法承当的，神不会加给我

们，神加给我们的，神必定给我们足够的能力。所以风暴来到的时候，让我们欣然的接受，

不疑惑神的爱，也不要怕景况太恶劣，因为神一直在看着我们。林前 10:13 说：“你们所遇

见的试探，无非是人所能受的。神是信实的，必不叫你们受试探过于所能受的，在受试探的

时候，总要给你们开一条出路，叫你们能忍受得住。” 

 

亚伯拉罕被称为信心之父，他的信心是每一个基督徒都羡慕的，也是我们希望追求得着的。

只是亚伯拉罕所受的试验，比我们任何一个都要艰难。神竟然吩咐亚伯拉罕把他唯一的儿子

以撒献为燔祭，这是何等残忍的事，亚伯拉罕怎么能下手把自己亲生的骨肉杀死呢？但是亚

伯拉罕没有质疑神的吩咐，也没有跟神理论，他乃是马上去执行。结果，因着亚伯拉罕的顺

服，和他对神的信心，圣经就称他为信心之父。神的命令有时候的确是不可理喻的，也是不

合常理的，不过我们仍得尊重神的主权，也要确信神的智慧。神作事不会没有目的的，神给

我们的任何命令，背后都有神的心意，我们要相信神，也要对祂有绝对的顺服。这样，无论

任何试炼来到，我们都能够胜过。当我们靠主经历过人生大小的风暴以后，我们的人生才能

散发出独特的光采来。 

 

 


